



Diplomatura Internacional en Comunicación y Defensa Nacional

Trabajo Integrador Final

Alumno: Lautaro Damián Sussini

Año: 2021

Argentina **unida**

El tema a trabajar será “Misiones de paz y humanitarias de las FFAA”, en esta oportunidad será una mini serie de 7 capítulos de 20 minutos de duración llamado “Fuerzas de Paz” explicando la historia de los cascos azules, el entrenamiento de los aspirantes argentinos, hasta donde prestarán servicios por la paz en el marco de la Organización de las Naciones Unidas, los Oficiales, Suboficiales, Soldados y personal civil de nuestro país. Fuerza de Paz tiene la idea de darles voz a los protagonistas de las misiones de paz y abrir para que todo el país pueda ser parte, contando a todos los argentinos el esfuerzo que realizan nuestras fuerzas armadas

El objetivo general de este proyecto es que los argentinos se interioricen acerca del trabajo que realizan las fuerzas armadas en misiones de Paz en el extranjero, Desempeñando su labor en algunos de los lugares más peligrosos del planeta, donde otros no quieren o no pueden ir. Mostrando cada uno de los despliegues que están diseñado para atender las necesidades específicas de la región en cuestión, todo con un estilo ágil y dinámico.

El objetivo específico es buscar nuevos reclutas para realizar trabajos de Paz en el mundo.

Para la realización de este proyecto las fuentes consultadas fueron informes de televisión, publicaciones de medios y videos de internet.

En el plano internacional la política argentina de la Defensa sostiene su firme convicción de cooperación en materia de defensa como medio de construcción y consolidación de la confianza, la paz y la seguridad internacional. En el marco de estos principios adopta como objetivos generales la contribución a los esfuerzos tendientes a la extensión y el mantenimiento de la paz y la seguridad internacionales que preconiza la Organización de las Naciones Unidas. Las operaciones militares de paz actúan como áreas de cooperación internacional.

Nuestro país participa desde 1958 en misiones de paz en distintas partes del mundo. Ante el conflicto desatado en Líbano, en junio de 1958, Naciones Unidas crea el UNOGIL (Grupo de Observación de las Naciones Unidas en el Líbano). En esta oportunidad nuestro país envía por primera vez un grupo de observadores militares. A esa primera misión le sucedió en julio de 1960 la ONUC (Operación de Naciones Unidas en el Congo), donde un grupo de pilotos de la FAA integró Estados Mayores y Escuadrones de Transporte Aéreo. En 1992 y bajo bandera de la UNPROFOR (Fuerza de Protección de las Naciones Unidas) nuestro país envió, por primera vez, un numeroso contingente llamado “Batallón Ejército Argentino” a Croacia, donde se estableció inicialmente. La misión tenía como objetivo principal vigilar la desmilitarización de las zonas asignadas. Argentina demostró un activo compromiso con la paz en América Latina participando en numerosas misiones de Naciones Unidas en la región, y en la mayoría de las misiones en la República de Haití: Misión de las Naciones Unidas en Haití (MINUH), entre 1993 y 1996, Misión de Transición de las Naciones Unidas en Haití (UNTMIH) en 1997 y Misión de Policía Civil de las Naciones Unidas en Haití (MIPONUH), entre 1997 y 2000. Desde 2004 hasta 2014,

Argentina fue uno de los países con mayor presencia en la MINUSTAH (Misión de Estabilización de las Naciones Unidas en Haití). En esta misión se encuentra desplegado el mayor contingente nacional en el exterior. En 1993 nuestro país se incorporó a la UNFICYP (Fuerza de las Naciones Unidas para el Mantenimiento de la Paz en Chipre) en apoyo a la iniciativa del Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas para buscar soluciones al conflicto en Chipre. En los últimos años, el Contingente Argentino pasó a ser el más numeroso. Desde 1994 cuenta con la participación de mujeres integrantes de las fuerzas armadas en distintas operaciones de paz. La actual política de defensa está basada en la firme determinación de promover la efectiva implementación de la perspectiva de género en esas operaciones en sintonía con la Resolución 1.325 del año 2000 del Consejo de Seguridad de la ONU, llamada "Sobre la mujer y la paz y la seguridad". En la actualidad, Argentina tiene presencia con fuerzas militares en misiones bajo bandera de Naciones Unidas en Haití (MINUSTAH) y Chipre (UNFICYP), así como Observadores Militares en Sahara Occidental (MINURSO), Medio Oriente (UNTSO) y en la República Centroafricana (MINUSCA).

El ámbito de desempeño militar representado por las Misiones de Paz de las Naciones Unidas ha posibilitado el reconocimiento y pleno ejercicio de la igualdad de los derechos profesionales de la mujer. La República Argentina ha implementado varias iniciativas tendientes al reconocimiento de la perspectiva de género en el ámbito de la defensa nacional, entre las que se cuenta el "Plan de Acción para la Implementación de la Perspectiva de Género en el Marco de las Operaciones de Paz" de las Naciones Unidas aprobado en octubre de 2008 a través de las Resoluciones MD 1.226 y 1.407. En septiembre de 2011 se realizó un Seminario Internacional de Género en Operaciones de Paz, constituyendo el mismo una iniciativa sin antecedentes en la región.

Como podemos observar Argentina no es ajena a los conflictos de los demás países y siempre está dispuesta a enviar personal para ayudar en misiones de paz, las cuales pasan desapercibido por tener un carácter militar y estar publicado en medios específicos. En un mundo donde siempre parece ser de hombres con costumbres machistas, las mujeres están trabajando fuertemente para la igualdad laboral y eso se ve reflejado por el número de mujeres en las misiones de paz.

Si bien hay muchísima información sobre el trabajo que realizan y realizaron miles de argentinos a lo largo de estos años en diferentes países, hay que adecuarlos a un formato de televisión, para ello hay que hacer una selección por capítulos.

Programa N°1: Historia de los cascos azules en el mundo.

Programa N°2: Historia de la participación de Argentina en los cascos azules.

Programa N°3: Historia y misión del CAECOPAZ.

Programa N°4: Misión de Estabilización de las Naciones Unidas en Haití (MINUSTAH).

Programa N°5: Fuerza de las Naciones Unidas para el Mantenimiento de la Paz en Chipre (UNFICYP)

Programa N°6: Misión de las Naciones Unidas para el Referéndum del Sahara Occidental (MINURSO)

Programa N°7: Fuerza de Paz Conjunta Combinada “Cruz del Sur”, Compañía de Ingenieros Combinada “Libertador don José de San Martín” y Operaciones de apoyo a la comunidad nacional o de países amigos.

El medio elegido para la difusión del contenido es la Televisión Pública, ya que en el mismo existió un programa llamado “Nuestro Ejército” lo que facilita la difusión de nuevo contenido de este carácter ante la audiencia. Se emitirá todos los martes a las 22 horas. Además el contenido será también mostrado en diferentes redes sociales como Facebook, Instagram, Twitter y Youtube. Al subir el contenido en diferentes redes es más fácil llegar a públicos tan fraccionados y diferentes.

Las audiencias reales van a ser todos los miembros de las fuerzas armadas, ya que ellos serán los principales creadores de contenidos del programa porque pasarán de consumidores a prosumidores, mediante sus declaraciones en las entrevistas dentro del programa. La audiencia potencial son las personas de 12 a 99 años que tengan televisión o sepan utilizar internet y las redes sociales para buscar información acerca del trabajo de los cascos azules. Si bien el espíritu del programa es inclusivo sabemos que no todos tenemos acceso al mismo y dentro de una segmentación de mercado vamos a estar trabajando con un público ABC1, que es un público de clase alta superior, clase alta y clase media alta. Es porque pueden consumir nuestros mensajes y ser partícipes o al menos puede aspirar a eso. La segmentación de mercado habla de C2 (clase media tradicional) y C3 (clase media baja) como grupos a los cuales le es muy difícil adquirir ciertos productos para adquirir esa información, pero como esta en varias plataformas y de forma gratuita el contenido siempre va a estar disponible para cuando puedan acceder a ella.

Anexo 1

Guion primer programa.

Operador	Descripción	Música/Efectos
Control	Video apertura del programa 30"	Video 01
Locutor	Buenas noches, bienvenidos a Fuerza de Paz, el programa donde exploramos la vida de aquellas personas que están dispuestos a ayudar, a dejar 6 mese sus casas, familias y hogar para ir en una misión de paz. Pero ¿Cómo es eso y de que se trata? Vamos a empezar primero contando la historia de los cascos azules, quienes son y que hacen.	Música de apertura
Control	Video resumen de los cascos azules 4´	Video 02
Locutor	Esto es sola una pequeña parte, ahora vamos a hablar con la representante permanente ante la Organización de las Naciones Unidas, la Embajadora Argentina María del Carmen Queff 10´	Entrevista via zoom
Control	Corte	Espacio publicitario
Locutor	Continuamos en fuerza de paz, ahora vamos a seguir mirando la segunda parte del informe sobre la historia de los cascos azules y el rol que cumplen alrededor del mundo. 4´	Video 03
Locutor	De esta manera llegamos al final de este primer programa, conocimos el trabajo que realizan los cascos azules de todo el mundo bajo la órbita del Concejo de Seguridad de la ONU. En los próximos programas nos adentraremos más en la historia de nuestros soldados en el espacio internacional, como se preparan y finalmente como trabajan, pero eso será la próxima. Por ahora esto es todo chau y gracias.	Música final
Operador	Video de cierre	Video 04

Anexo 2

Fuentes y Bibliografía

Proyecto PNUD ARG 14006 “Apoyo al proceso de elaboración y difusión del Libro Blanco de la Defensa”. Ministerio de Defensa. Libro Blanco de la Defensa 2015.

“La UNSCOB, primera operación de paz de las Naciones Unidas: Una operación olvidada” de Jose Gabriel Paz. Publicado parcialmente en la “Revista del Colegio de Defensa Nacional” Primera Edición, Diciembre 2007, Fuerzas Armadas de Honduras

<https://www.argentina.gob.ar/defensa>

<http://caecopaz.mil.ar/>

<https://peacekeeping.un.org/es>

https://www.youtube.com/watch?v=kr9CT_1kNIU

<https://www.youtube.com/watch?v=kwizRguOV-o>

<https://www.youtube.com/watch?v=pAekV3XU8mc>

<https://www.youtube.com/watch?v=Exet6jBneKg>